

**WMO OMM**

World Meteorological Organization
Organisation météorologique mondiale
Organización Meteorológica Mundial
Всемирная метеорологическая организация
المنظمة العالمية للأرصاد الجوية
世界气象组织

Secrétariat

7 bis, avenue de la Paix – Case postale 2300
CH 1211 Genève 2 – Suisse
Tél.: +41 (0) 22 730 81 11
Fax: +41 (0) 22 730 81 81
wmo@wmo.int – public.wmo.int

Ref.: 07023/2020-10 GS

Nuestra ref.: 06432/2020/S/DPS/COVID-19

2 de abril de 2020

Asunto: Brote de la COVID-19 e impacto en el funcionamiento de los Servicios Meteorológicos e Hidrológicos Nacionales

Estimado señor/Estimada señora:

La Secretaría de la Organización Meteorológica Mundial (OMM) sigue vigilando estrechamente la rápida evolución de la situación mundial del brote de la COVID-19. Quisiera encomiar las medidas que están tomando activamente usted y los Miembros para, entre otras cosas, dar apoyo al personal de su Servicio Meteorológico e Hidrológico Nacional (SMHN) y para mitigar los posibles efectos de esta enfermedad en el cumplimiento de los compromisos de prestación de servicios contraídos por los SMHN a nivel nacional, regional y mundial.

Habida cuenta de la situación mundial sin precedentes que estamos viviendo y que tendrá efectos que podrán prolongarse por meses, reconozco las dificultades adicionales a las que deberán hacer frente los SMHN en todas las áreas, desde las observaciones hasta los pronósticos, pasando por la prestación de servicios, en todas las escalas temporales y en todos los sectores. No obstante, confío plenamente en su capacidad para seguir prestando servicios y en su constante compromiso.

Quisiera subrayar el papel decisivo que están desempeñando los SMHN en los ámbitos del tiempo, el clima y el agua para proteger vidas, bienes y medios de subsistencia y para asistir a nuestros colegas que se ocupan de cuestiones humanitarias y de la gestión de riesgos de desastre. Estoy muy interesado en que continúen prestándose esos servicios durante este período crítico, en el que varios fenómenos meteorológicos, climáticos e hidrológicos severos siguen ocasionando grandes riesgos, que se suman a la crisis del coronavirus.

He pedido al Departamento de Servicios que coordine las medidas de la Secretaría con todos los departamentos, incluidas las Oficinas Regionales, con objeto de apoyar a los Miembros en sus esfuerzos por seguir prestando servicios hidrometeorológicos vitales. Se hará un seguimiento de la situación con su Servicio, mediante los canales de comunicación ya establecidos, a fin de saber si su Servicio prevé dificultades derivadas de la situación actual para prestar servicios. Se informará en breve sobre estas comunicaciones y arreglos de coordinación a todos los centros mundiales, regionales y nacionales. Espero que estas medidas nos permitan, como comunidad, apoyarnos mutuamente de la mejor manera posible.

El personal de la Secretaría ha continuado con sus actividades laborales, en su mayoría mediante teletrabajo. La Junta de Directores de la Secretaría se reúne cada miércoles, y los departamentos y unidades organizan frecuentemente teleconferencias y videoconferencias. Seguimos implementando las resoluciones aprobadas por el Congreso sobre, por ejemplo, cómo aumentar el valor de nuestras actividades regionales. Estamos también facilitando la labor de las nuevas comisiones técnicas y poniendo en funcionamiento los comités permanentes. Asimismo, seguimos contando con la participación de organizaciones asociadas de las Naciones Unidas y de los sectores académico y privado.

A los Representantes Permanentes (o Directores de los Servicios Meteorológicos o Hidrometeorológicos) de los Miembros de la OMM

copias: Asesores Hidrológicos de los Representantes Permanentes

Quisiera aprovechar esta ocasión para expresarle mi más profundo agradecimiento por su continuo apoyo a las actividades de la OMM. Estoy convencido de que, en estos tiempos difíciles, continuará apoyando a los otros Miembros si así resulta necesario. Quisiera manifestar toda mi solidaridad a aquellas personas que están atravesando actualmente momentos difíciles, así como expresar mis mejores deseos a usted, su familia y su personal.

Le saluda atentamente.



(P. Taalas)
Secretario General